

Kepuasan kerja adalah suatu yang menyokong atau tidak menyokong diri pegawai yang berhubungan dengan pekerjaannya maupun dengan kondisi dirinya. Perasaan yang berhubungan dengan pekerjaan melibatkan aspek-aspek seperti upah atau gaji yang diterima, kesempatan pengembangan karir, hubungan dengan pegawai lainnya, penempatan kerja, jenis pekerjaan. Sedangkan perasaan yang berhubungan dengan dirinya, antara lain umur, kondisi kesehatan, kemampuan, pendidikan.² Menurut Handoko kepuasan kerja (*job satisfaction*) adalah keadaan emosional yang menyenangkan atau tidak menyenangkan dengan mana para karyawan memandang pekerjaan mereka.³

Gomes (2001) kepuasan kerja merupakan suatu yang bersifat subjektif dimana penilaian ini merupakan hasil kesimpulan yang didasarkan pada suatu perbandingan mengenai apa yang secara nyata diterima oleh pegawai dan pekerjaannya dibandingkan dengan apa yang diharapkan, diinginkan dan diperiksa sebagai hal yang pantas atau berhak baginya.

² Anwar Prabu Mangkunegara, *Manajemen Sumber Daya Manusia Perusahaan*, (Bandung : PT Remaja Rosdakarya, 2013), 117.

³ T. Hani Handoko, *Manajemen Personalia dan Sumber Daya Manusia*, (Yogyakarta : BPEE UGM Edisi Kedua, 1988), 193.

- 3) Pemakaian barang-barang kepunyaan dianas dengan boros.
- 4) Banyak waktu yang terbuang.
- 5) Ketidaksediaan untuk kerjasama antara bawahan dengan atasannya.

Kepuasan kerja perlu mendapat perhatian yang serius dari pimpinan atau perusahaan. Hal ini disebabkan karena masalah kepuasan kerja berpengaruh terhadap :

- 1) Tingkat absensi karyawan
- 2) Perputaran (*turnover*) tenaga kerja
- 3) Semangat kerja
- 4) Keluhan-keluhan

Dari ketidakpuasan di atas maka dapat ditarik kesimpulan bahwa kepuasan kerja merupakan hal yang penting sekali bagi perusahaan, khususnya bagi perusahaan yang banyak menggunakan tenaga kerja manusia dalam proses produksinya. Oleh karena itu suatu perusahaan perlu mengetahui beberapa tanda atau gejala-gejala bahwa seorang karyawan itu mengalami ketidakpuasan dalam bekerja.

kesempatan untuk menggunakan keterampilan dan kemampuan mereka.

- 2) Ganjaran yang pantas, dalam hal ini yang dimaksud adalah karyawan menginginkan sistem upah dan kebijakan promosi yang mereka persepsikan sebagai adil dan sesuai dengan harapan mereka.
- 3) Kondisi kerja yang mendukung mempunyai arti karyawan yang peduli dengan lingkungan kerja, baik untuk kenyamanan pribadi maupun untuk memudahkan dalam melakukan pekerjaan yang baik.
- 4) Rekan kerja yang mendukung apabila karyawan mendapatkan lebih daripada sekedar uang atau prestasi dalam pekerjaannya. Bagi kebanyakan karyawan, kerja juga mengisi kebutuhan akan interaksi sosial.
- 5) Kesesuaian kepribadian dengan pekerjaan, pada hakikatnya karyawan dengan tipe kepribadian *kongruen* (sama atau sebangun) dengan pekerjaan yang mereka pilih seharusnya akan menemukan bakat dan kemampuan yang tepat untuk memenuhi tuntutan dari pekerjaan mereka.

Artinya : “sesungguhnya beruntunglah orang yang mensucikan jiwa itu, dan merugilah orang yang mengotorinya. (As-syamsy : 9-10)

Surat ini menjelaskan setiap orang dianugrahi bakat untuk memperbaiki dan membangun. Manusia yang mampu mempergunakan bakat-bakat itu akan memperoleh (keuntungan) anugrah Allah, namun ada juga yang menyalahgunakan bakatnya sehingga menderita kemiskinan.

Ajaran ini memberikan suatu sikap mental kepada umat Islam, yakni akan merasa berdosa jika mengeksploitasi sumber-sumber kekayaan alam tidak dengan yang semestinya atau menunjukkan kelalaian terhadap pembangunan dan perkembangan. Sebaliknya mendiami dan mengolah tanah, mempergunakan sebanyak-banyaknya dalam perdagangan dan industri maka semua itu dianggap beribadah kepada Allah.

Oleh karena itu ayat tersebut mengingatkan kepada manusia bahwa tujuan hidup yang sesungguhnya adalah untuk mempergunakan dan bekerja keras untuk setiap jengkal tanah serta meningkatkan produktivitas sehingga dapat menyumbangkan pembangunan dan pertumbuhan ekonomi bagi masyarakat.

produktivitas kerja karyawan terdapat hubungan atau pengaruh yang positif dengan status yang atau tinggi. Perbedaan penelitian yang dilakukan Lilik dengan penelitian ini adalah variabel yang digunakan yaitu kepuasan kerja dengan variabel kepuasan psikologi (X_1), kepuasan sosial (X_2), dan kepuasan financial (X_2) terhadap produktivitas karyawan (Y). Sedangkan penelitian ini variabel yang digunakan yaitu kondisi kerja (X_1), kesehatan (X_2), jaminan kerja (X_3), dan jam kerja (X_4) dan produktivitas (Y). Untuk persamaannya ialah sama-sama mencari apakah terdapat hubungan antara variabel X dan variabel Y dan seberapa besar hubungan tersebut.

Septyaningsih Ekayadi, Pengaruh Motivasi dan Pengembangan Karir Terhadap Kepuasan Kerja Karyawan Pada PT. Rimbajaturaya Citrakarya Jakarta, 2009. Kesimpulan dari penelitian ini adalah motivasi dan pengembangan karir secara bersama berpengaruh terhadap kepuasan kerja karyawan, sedangkan secara parsial hanya variabel pengembangan karir yang mempunyai pengaruh terhadap kepuasan kerja karyawan di mana variabel yang paling besar pengaruhnya terhadap kepuasan kerja karyawan adalah variabel pengembangan karir yaitu sebesar 85.625%. Perbedaan penelitian Septyaningsih dengan penelitian ini adalah terdapat pada variabel yang digunakan. Septyaningsih menggunakan tiga variabel, yaitu motivasi, pengembangan karir dan kepuasan kerja. Sedangkan penelitian ini menggunakan empat variabel yaitu kondisi kerja, kesehatan, jaminan kerja

